> PROPOSITIONS POUR ALLER PLUS LOIN

En paroisse:

- Lors des messes du dimanche 3 décembre :
 - ► Au début de chaque messe, lire le mot de notre évêque (envoyé à tous les curés, il est disponible sur le site internet)
 - Prier ou s'inspirer de la prière universelle proposée pour ce jour (disponible sur le site internet).
- Pendant le temps de l'Avent et pour Noël : regarder et montrer lors des messes, comment les textes bibliques dominicaux sont porteurs d'espérance.
- Le dimanche, prier la prière du Synode à la fin de chaque messe.

Seul ou en groupe:

- Lire la totalité de l'article d'Édouard O'Neill dans la revue *Christus*, n°198 HS, mai 2003, « S'écouter en Église », p. 70-75. (*Revue disponible à la Bibliothèque diocésaine*).
- Prier et méditer la prière de Saint Ignace :

Prends Seigneur, et reçois toute ma liberté, ma mémoire, mon intelligence et toute ma volonté.

Tout ce que j'ai et tout ce que je possède.

C'est toi qui m'as tout donné, à toi, Seigneur, je le rends.

Tout est à toi, disposes-en selon ton entière volonté.

Donne-moi seulement de t'aimer et donne-moi ta grâce, elle seule me suffit.

Cette prière d'offrande à Dieu est aussi appelée le « Suscipe » (« Reçois », en latin). Saint Ignace de Loyola invite à se remettre entre les mains de Dieu pour se délivrer du repliement sur soi-même et accueillir la force de l'Esprit Saint.

Diffuser largement ce feuillet
Pour retrouver les ressources spirituelles : https://osons-lesperance.diocese40.fr/
contact : 07 57 43 20 30 – Synode@diocese40.fr

Feuillet préparé par la Commission spirituelle du Synode : Madame Brigitte Prat, Sœur Elisabeth op, madame Geneviève Solignac, monsieur Jean Pinsolle, Père Emmanuel cm. Père Gérard de Rodat. Père Bruno Portier.



Le lien spirituel

Pour nous aider à prier pour le synode

Décembre 2023

▶ **OÙ** EN SOMMES-NOUS ?

- Le dimanche 03 décembre, tous les membres constituant l'Assemblée synodale se réuniront pour un temps de récollection. Ils recevront le document synodal qui sera ensuite à travailler en paroisse, mouvement ou service.
- Nous entrons dans le temps de l'Avent, temps marquant de l'Espérance chrétienne. Chacun, personnellement, en paroisse, en mouvement ou service, peut porter spirituellement la thématique de notre synode *Oser l'espérance dans nos communautés chrétiennes!*



1

▶ PRIÈRE DU SYNODE



Comme les apôtres avec la Vierge Marie, Nous voici réunis en ta présence.

Viens répandre tes dons sur notre diocèse. Daigne habiter nos cœurs, Donne-nous la grâce d'oser l'Espérance Durant la célébration du synode diocésain.

À Buglose, le Bienheureux Père Cestac a reçu en son cœur cette phrase : « Ne me demande que mon esprit ». Par l'intercession de Notre-Dame, Enseigne-nous le juste discernement, Montre-nous comment nous devons marcher ensemble.

Ouvre nos oreilles à l'écoute du monde, Garde-nous dans la communion de ton Église :

Que nous trouvions en Toi notre unité, Sans nous éloigner du chemin de la vérité et de la justice, En avancant ensemble vers la vie

En avançant ensemble vers la vie éternelle.

Nous te le demandons à Toi, dans la communion du Père et du Fils, pour les siècles des siècles, Amen.

> + Nicolas SOUCHU Évêque d'Aire et Dax

La Parole de Dieu

Des gens, venus de Judée à Antioche, enseignaient les frères en disant : « Si vous n'acceptez pas la circoncision selon la coutume qui vient de Moïse, vous ne pouvez pas être sauvés. » Cela provoqua un affrontement ainsi qu'une vive discussion engagée par Paul et Barnabé contre ces gens-là. Alors on décida que Paul et Barnabé, avec guelques autres frères, monteraient à Jérusalem auprès des Apôtres et des Anciens pour discuter de cette question. (...) Les Apôtres et les Anciens se réunirent pour examiner cette affaire. Comme cela provoquait une intense discussion, Pierre se leva et (intervint). Toute la multitude garda le silence, puis on écouta Barnabé et Paul (...). Quand ils eurent terminé, Jacques prit la parole (...) « j'estime qu'il ne faut pas tracasser ceux qui, venant des nations, se tournent vers Dieu, mais écrivons-leur de s'abstenir des souillures des idoles, des unions illégitimes, de la viande non saignée et du sang (...) ». Alors les Apôtres et les Anciens décidèrent avec toute l'Église (...) : « L'Esprit Saint et nous-mêmes avons décidé de ne pas faire peser sur vous d'autres obligations que celles-ci, qui s'imposent : vous abstenir des viandes offertes en sacrifice aux idoles, du sang, des viandes non saignées et des unions illégitimes. Vous agirez bien, si vous vous gardez de tout cela. »

2

Ac 15, 1...29

Édouard O'Neill, sj.

Être en Synode, c'est s'exprimer, écouter, se laisser interpeller. Saint Ignace nous l'apprend.

La tradition ignacienne se réfère volontiers à la longue délibération d'Ignace et de ses premiers compagnons, qui, en 1539, décida de leur avenir commun. Au moment où leur engagement dans les missions reçues du pape allait les disperser de par le monde, resteraient-ils unis par un lien d'obéissance à l'un d'entre eux au sein du nouvel ordre religieux? Pendant 3 mois, ils prirent le temps de s'exprimer tour à tour sur ce sujet, et de s'écouter les uns les autres dans un climat de prière et un travail de réflexion méthodique et d'appréciation des motivations apportées par les uns et les autres. Au terme, un consensus était donné, mûri des profondeurs, apportant la paix, dégageant les grandes lignes d'un avenir inattendu et donnant le goût de le réaliser ensemble.

La fidélité à l'Esprit passe par des procédures de ce genre.

Édouard O'Neill, revue *Christus*, n° 198 HS, mai 2003, « S'écouter en Église », p. 70-75.

3

Intention de prière

Sois béni Seigneur, pour ce Synode qui nous fait dialoguer et réfléchir ensemble.

Qu'il nous apprenne à nous exprimer et nous écouter sans a priori, soucieux de nous laisser convertir mutuellement.

Qu'il nous tienne éveillés, toujours attentifs aux signes et à la Parole que ton Esprit nous adresse.

Que par lui, ton visage s'éclaire.

Que par lui, tu viennes visiter ta vigne qui est dans les Landes.